

Fecha: 16-01-2026

Medio: El Longino

Supl. : El Longino

Tipo: Noticia general

Título: UC y Ministerio del Interior presentan primer Índice de Tensión Migratoria: 65% en la RM percibe "gran conflicto"

Pág. : 15

Cm2: 261,3

Tiraje: 3.600

Lectoría: 10.800

Favorabilidad: No Definida

UC y Ministerio del Interior presentan primer Índice de Tensión Migratoria: 65% en la RM percibe "gran conflicto"

En el Centro de Extensión de la Universidad Católica, el director del Centro de Políticas Migratorias, Juan Pablo Ramaciotti, presentó junto al ministro del Interior, Álvaro Elizalde, el primer Índice de Tensión Migratoria, una herramienta que busca observar y comparar, de forma periódica, cómo evoluciona la convivencia en escenarios de movilidad humana en Chile.

La investigación, en esta primera edición, consideró únicamente a la

Región Metropolitana y entregó un dato que instaló el debate: el 65% de las y los habitantes señaló que existe un "gran conflicto entre chilenos y migrantes". En paralelo, un 16,7% indicó experimentar niveles altos de tensión migratoria, mostrando que, además de percepciones generales, existe un grupo que declara una afectación significativa.

El estudio también desagregó resultados por zonas, identificando mayores porcentajes de

tensión alta en el sector norte de la RM con 20,9% —que agrupa comunas como Cerro Navia, Conchalí, Huechuraba, Independencia, Quilicura, Quinta Normal, Recoleta y Renca—, seguido por la zona poniente con 20,6% —donde figuran Cerillos, Estación Central, La Cisterna, Lo Prado, Maipú, Pudahuel y Santiago—. Más abajo aparece el sector sur con 16,3%, mientras la zona oriente registró el porcentaje más bajo, con 9%.

En el plano relacional,



focos de mayor percepción de conflicto y cuánto de esa percepción coincide —o no— con lo que efectivamente viven los territorios. La finalidad, señaló, es orientar medidas que se hagan cargo de tensiones localizadas y, al mismo tiempo, mejoren la calidad de vida de quienes habitan esos sectores.

el índice concluyó que quienes mantienen un contacto más frecuente con personas migrantes tienden a reportar niveles menores de tensión, en comparación con quienes tienen vínculos escasos. A partir de ese hallazgo, Ramaciotti sostuvo que existe una brecha entre la opinión generalizada sobre la migración y la experiencia cotidiana, advirtiendo que parte importante del malestar se activa cuando se perciben presiones sobre condiciones materiales ya frágiles, como educación y salud. El académico planteó que la clave, de cara a decisiones públicas, es distinguir con precisión dónde se ubican los

Por su parte, el ministro Elizalde valoró que la medición permita capturar subjetividades comunales y anticipó que el análisis se extenderá posteriormente a todo el país, con el objetivo de apoyar políticas públicas focalizadas según realidades territoriales.